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ATA REUNIÃO ONLINE DO CONSELHO MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO 
RURAL SUSTENTÁVEL E SOLIDÁRIO – CMDRSS 

 
Data: 02/12/22 
 
Horário: 10:00 horas 
 
Plataforma: Google Meet 
 

Participantes:   

 

André Ruoppolo Biazoti (Instituto Kairós); Cristina Abi Jabbour (Presidente Interina e 

Secretária Executiva CMDRSS - CA/SMDET); Cyra da Costa (SMVA); Debora Sahyun 

(Dep. Des. Sustentável/SAA); Lia Palm (CA/SMDET); Mathews Vichr Lopes 

(CA/SMDET); Tatiane Aparecida Soares Johann (CA/SMDET); Vanda Costa 

(Movimento de Agricultora Urbana Z. Oeste); Eliana Lins Morandi (Pesquisadora de 

Agricultura Urbana); Rute Cremonini (SVMA) 

 

Registro: 

  

Em 02 de dezembro de 2022 foi realizada a 34ª reunião ordinária da 2ª gestão do 

Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural Sustentável e Solidário – CMDRSS, 

Biênio 2020/2021 por meio de plataforma digital. Iniciada a reunião, Cristina 

cumprimenta a todos os presentes e expõe a pauta com os seguintes itens: - Proposta 

de mudança de data para a última 6ª feira do mês; Eleições CMDRSS; Plano de 

Agroecologia e Desenvolvimento Rural; Informe Programa Sampa+Rural (Parceria de 

ATER, POT - Agricultura); informe GT Zona Norte; informes gerais. 

 

Cristina explanou sobre a Proposta de Mudança de data da reunião pois algumas 

conselheiras não conseguiriam comparecer às 5as feiras. Foi decido que a nova data 

das reuniões será na última 6ª feira do mês. Foi suscitada uma dúvida sobe a corrente 

reunião ser a última da atual gestão devido ao processo eleitoral.  Sobre o fim da 2ª 

Gestão, André sugeriu que se fizesse um breve relatório acerca das ações dos últimos 
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anos e que a entrega/apresentação não necessariamente deveria ocorrer no ano de 

2022.  

A seguir, com a pauta Eleições CMDRSS, Rute, membra da Comissão Eleitoral, 

explicou que depois da posse da nova gestão não há que se falar em reunir a gestão 

atual para apresentar as ações da então 2ª gestão que terá terminado. Então, no caso 

de supressão da reunião ordinária de dezembro devido ao processo eleitoral, a pauta 

sobre ações anteriores ficará a cargo da nova gestão.  Lia propôs que no momento da 

posse, se faça essa relatoria de ações. Cristina sugeriu que se faça na 1ª reunião de 

2023 e essa proposta foi aprovada. Rute disse que o processo de organização e 

inscrições ocorreu bem, que a comissão foi responsável por acompanhar o processo 

eleitoral em todas as suas etapas, registrar o processo eleitoral através de ATA, apurar 

os votos e publicar o resultado no Diário Oficial da Cidade – DOCSP e elaborar o 

Regimento Eleitoral. Relatou ainda que há candidatos/as para os cinco grupos: 

Agricultores Zona Sul, Agricultor Zona Norte, Agricultor Zona Leste, Movimento de 

Agricultora Urbana da região Centro/Oeste e Organizações ligadas à Agricultura 

Familiar. A Zona Sul, apesar de concentrar a maior parte do agricultores, teve baixa 

inscrição. A zona leste por outro lado teve muitas inscrições. Para as próximas eleições 

será importante fazer uma articulação intensa para chamar agricultores para 

participação nestes fóruns. André comentou que na 1ª e 2ª gestões foram feitas 

reuniões nos territórios, cujo objetivo era estimular o envolvimento dos /as agricultores; 

comentou que é interessante que se mantenham as reuniões virtuais, mas, que com a 

volta das atividades presenciais, que a nova gestão pense em realizar reuniões no 

território para se discutir questões relativas àquelas regiões e se necessário sejam 

criados Grupos de Trabalho (GTs) para tratar dos assuntos específicos. André 

perguntou sobre a possibilidade dos/as técnicos/as da Coordenadoria de Agricultura 

(CA) participarem das reuniões. Lia comentou que seria interessante eles se 

apresentassem e o CMDRS poderia fazer esse convite e, após, se fazer um rodízio de 

participação dos técnicos a depender do tema da reunião. Sobre as inscrições, Vanda 

comentou que para as próximas eleições será importante que se tenha a validação da 

inscrição para que a pessoa inscrita tenha certeza da efetivação.   No entanto, como a 

assembleia é soberana, as pessoas cujas inscrições não foram efetivadas ou ainda se 
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outras comparecerem no dia da votação com a devida documentação, se a assembleia 

entender que não há problema, essas pessoas poderão participar do processo eleitoral. 

Cristina entrará em contato com as pessoas cujas inscrições estão incompletas para 

que, caso queiram, estejam no dia da Assembleia.  

Lia explanou sobre o Programa Sampa+Rural cujo lançamento junto ao PMADRS 

ocorreu no dia 08 de novembro, no qual um público qualificado de vários segmentos 

compareceu: agricultores, sociedade civil, empresas, lideranças do governo municipal 

como o Prefeito Ricardo Nuns, a Secretária Aline Cardoso,  o Secretário Adjunto, 

Armando Junior, Secretários da Fazenda, Meio Ambiente, Educação Direito Humanos, 

Secretaria Estadual de Agricultura e Infraestrutura e Meio Ambiente dentre outros;  

agradeceu o conselheiro André por sua fala no evento representando o conselho. A 

partir deste evento, a consulta pública do PMADRS foi aberta a pedido da SGM devido 

ao tempo decorrido da 1ª consulta. Com relação aos pedidos de confirmação das 

ações de cada órgão envolvido no plano, enviados via SEI, quase a totalidade das 

secretarias solicitou mudanças.  

Lia informou que foi realizada uma reunião com as CEIs (Centro de Educação Infantil) 

conveniadas com a PMSP no dia 09 de novembro, onde houve quase 400 pessoas 

inscritas cujo tema era comercialização, e a mesma foi coordenada pela SMDET e 

SME. Muitas CEIs demostraram interessem em comprar da produção de SP e esta 

temática é liderada pelo servidor Luiz Henrique Bambini da CA. O objetivo dessa ação 

é pensar na cadeia de produção de ponta a ponta, desde o planejamento de produção, 

produção, conexão como mercado e recondução dos resíduos para dentro do sistema. 

Explanou ainda que houve o início do Programa Operação Trabalho – POT Agricultura 

com o objetivo de atingir várias tipologias de hortas da cidade. Até aquele momento, já 

eram quase 90 lugares de agricultura recebendo quase 200 bolsistas. Foi feita uma 

comissão na CA para definir os critérios e pontuação para efetivação da inscrição 

destes bolsistas. Informou que as pessoas e locais podem se cadastrar meio do Sampa 

+ Rural e hoje o nº de beneficiários está variando entre 1 e 4 em cada local. Haverá 

bolsistas nas CAEs para atender sob o formato de mutirão as hortas que não foram 

comtempladas e no caso da zona sul, executar o trabalho na própria CAE; no caso da 

CAE Leste serão 2 bolsistas que trabalharão na área de hortas da SABESP onde há 
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muitos agricultores juntos, cada um em seu espaço. O Edital da Parceira de ATER se 

encerrou e, após passar pela comissão, o Instituto Kairós foi o que melhor pontuou, 

restando ainda a fase de recurso.  Esse Edital prevê um trabalho de 

complementaridade e apoio ao da Coordenadoria de Agricultura por meio de 

capacitação e outros. Ainda no mês de dezembro a CA + Adesampa lançarão um edital 

de fomento às hortas por meio de inscrição de associações/organizações – serão 20 

contemplados. A CA está trabalhando próxima da SMVA com relação ao Edital do 

PSA. Informou também que foi autorizada a nomeação de mais quatro agrônomos/as à 

equipe. Mathews fechou a pauta dizendo que esses são os programas do Sampa 

+Rural que estão na SMDET para a temática da Agricultura.  

André indagou sobre como será a participação do CMDRSS diante de tantas 

iniciativas. Relembrou que a reunião com os técnicos será muito importante pra 

entender como está o atendimento aos lugares de agricultura e que o papel do 

CMDRSS em meio a todas as mudanças precisam ser reanalisado. Disse ainda que 

será importante se fazer uma publicação de todos esses programas para pontuar as 

mudanças, dentro de 1 ou 2 anos. Seria importante também as apresentações 

institucionais (arquivos) dos programas serem repassadas para os integrantes do 

CMDRSS para que possam divulgar em outros fóruns quando necessário. 

Expirado o horário da reunião os trabalhos foram finalizados.  

 

ENCAMINHAMENTOS 

2º Biênio de Gestão: produzir um relatório sintético sobre as atividades – Não feito. 

Cristina e alguns membros farão. Apresentação na próxima reunião ordinária, em 

31/03. 

Apresentação da Equipe de técnicos e técnicas da CA 

 


